
微友在【地下兵工厂———河南中新机械厂

的成长与发展】后留言

@春日花事：看到文中的图片似曾相识，中

新厂是我儿时玩耍的地方，暑假去冰糕厂的小

路和冰糕厂的冷气现在在心中都若隐若现，文

章让我想起了童年，42年的中新厂兴衰，仿佛

现在还存在一样。记忆无法磨灭，祝愿中新厂的

小伙伴们安康幸福。

@文峰：文章写得真实生动，我作为一名历
史的见证着，深有感触，我是作为一名军队代表

进驻中新厂，是一名监造者。希望再续时能有军

代表一笔，因为他们经历了企业的成长和发展，

为国防军工事业也作出了积极的贡献，献了青

春，献子孙，不愧为国防军工装备事业的参与

者、奉献者。忆往昔，峥嵘岁月稠，看今朝，已白

发满头。珍惜过去，感恩过去，不忘初心，继续前

进。老军代表马常保。

微友在【你知道北汝河初春有多少鸟类吗？

听观鸟人与你细细说！】后留言

@空谷幽兰：夸汝州
汝河环境治理好，

招来许多珍禽鸟。

人鸟相处多和谐，

这种画面太美好。

但愿汝州日日新，

市民生活更美好。

宜居城市上榜首，

汝州人民多骄傲！

@楠启：北汝河成了鸟的天堂。细水涓涓，

鸟语声声，岸边绿树成荫，赏景者醉意冉冉，自

然界的美令人流连。

微友 评

“汝行杯”非物质文化遗产展演开幕
本报讯（记者 吴伟伟 通讯员 关莉燕） 3月 2日，

市第六届“汝行杯”非物质文化遗产展演隆重开幕。省文联副

主席、省民协主席兼秘书长程建军，市领导陈国重、郭杰、王

沧海、焦慧娟、余占营、魏俊涛以及宣传部、文联、文广新局、

广电总台等部门负责人出席开幕式。

我市多部门聚焦北汝河绿化建设
本报讯 （记者 刚鑫雨） 3月 5日，市领导陈国重、张

伟、张平怀、焦慧娟、董建筑与水务局、国土局、林业局、财政

局等多部门主要负责人一同到北汝河沿岸滨河路段查看绿

化及基础设施建设情况，现场听规划、问进度，督促各相关单

位持续做好河岸两侧的绿化提升工作，加强对北汝河湿地的

治理力度。

我市召开“扫黄打非”工作会议
本报讯 （记者 牛莉萍） 3月 5日下午，全市“扫黄打

非”工作会议召开，市领导郭杰、王沧海、余占营出席会议。市

“扫黄打非”领导小组成员，各乡镇街道“扫黄打非”工作领导

小组组长、办公室主任，“扫黄打非”工作各成员单位主要负

责人参加会议。

司伟宽为二等功臣高学锋送喜报
本报讯 （通讯员 刘宏远 王银萍） 3月 5日，市人

武部政委司伟宽与市双拥办、武装部、民政所等相关单位一

道，向海军东海舰队某航空兵大队二级军士长高学锋送去二

等功立功喜报、功臣之家牌匾和 3000元慰问金及慰问品。

我市旅游烹饪美食协会成立
本报讯 （记者 赵子豪） 3月 2日，我市旅游烹饪美

食协会成立暨汝州市旅游特色名吃授牌仪式举行。

会上，宣布了汝州市旅游烹饪美食协会成立及汝州市旅

游烹饪美食协会第一届理事会成员名单，对汝州市旅游特色

名吃评选活动获奖单位进行了表彰授牌。市政府副市长张平

怀出席会议。

市检察院春季大练兵
本报讯 （记者 黄耀辉） 3月 5日，市检察院春季大

练兵活动在培训基地拉开了序幕。大练兵采取“外训”与“内

培”相结合的方式，外训体能，内培理论知识，注重实效。市检

察院检察长刘新义参加开训仪式。
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“弘扬雷锋精神，推进志愿服务”“人人

学雷锋，处处树新风”……三月的汝州虽然

空气中还带着些许凉意，但这座古老而又

年轻的文明城市，再一次因为“雷锋”这个

名字而令人倍感温暖。

孩子丢了有人帮忙找，老人跌倒有人

帮忙扶，钱包丢了微信热传朋友圈，手机丢

了有人帮忙送回去……近年来，在我们的

身边，这些普普通通的善良朴实的汝州人，

用微小的“正能量”汇集成了人间大爱，用

实际行动为我们带来感动，就像一缕缕暖

流，润泽我们的心田。

曾几何时，

每到 3 月 5 日，

都会涌现出大批

学雷锋志愿者走上街头做善事。但短暂的

喧嚣之后，很快归于平寂。有人把这种行为

称为一种形式，一种“雷锋秀”，于是便有了

“雷锋叔叔没户口，三月来了四月走”的说

法。

曾几何时，因为人们彼此的不信任和

精神需求的缺失，导致了“道德滑坡”。因

此，社会中出现了难以理解甚至难以想象

的问题，存在于现实中的唯利是图、诚信丧

失、道德沦丧的案例也让人触目惊心。

但是，社会在进步，时代在发展。时代

需要雷锋精神，汝州呼唤雷锋精神。

“人的生命是有限的，可是，为人民服

务是无限的，我要把有限的生命，投入到无

限的为人民服务之中去。”弘扬雷锋精神，

有助于激发全市人民改革和建设的热情，

凝聚广大干部群众艰苦奋斗的意志和力

量。如今，汝州的跨越式发展正处于一个攻

坚的关键时期，大力弘扬无私奉献、乐于奉

献、勇于奉献的时代精神和雷锋精神，比以

往任何时候都更加迫切。雷锋甘当螺丝钉，

干一行爱一行，专一行精一行；锐意进取，

刻苦钻研；工作上向高标准看齐，生活上向

低标准看齐，就是敬业精神、创新精神和创

业精神的典范。

雷锋，一个 22 岁生命的终结，却开启

中国 56年的“雷锋事业”。

雷锋精神，其实是我们的传统美德，是

人性的善良和美好的集中体现。它不仅是

一种助人为乐，更是一种与人为善的处世

态度。雷锋的“好人”形象，充满了善意和对

他人、对社会关切的美好品德，这正是今天

我们所迫切需要的。

习近平总书记也曾说过：“雷锋精神是

永恒的，是社会主义核心价值观的生动体

现。我们要让雷锋精神在全社会蔚然成风，

世世代代弘扬下去。”

3月 5日是全国学雷锋纪念日，全国各

地涌现多种形式的学习雷锋的事迹。然而，

对于我们身边的“雷锋们”来说，每天都是

“3月 5日”，他们以“崇文尚德、实诚谦和、

开明担当、求实创新”的汝州精神武装自

己，以实际行动给出答案：“雷锋精神将永

驻汝州”“雷锋精神将永驻神州”。

李晓伟

让雷锋精神永驻汝州

本报讯 （通讯
员 杨芳） 3 月 5

日，伴随着“学习雷

锋，好榜样……”的

歌声，我市 2018年

“创全国文明城市

建文明美丽汝州”暨

学雷锋志愿服务活

动仪式在风穴寺景

区拉开了序幕。

市粮食局志愿

者作为其中的一分

子来到风穴寺景区，

与我市其他单位志

愿者相互配合，共同

开展“清洁家园 爱

护青山绿水”志愿服

务活动。志愿者们发

扬不怕脏、不怕累的

雷锋精神，捡拾景区区域内废纸、饮料

包装袋、烟头等白色垃圾，为文明城市

创建添一份力。

活动结束时，风穴寺景区内已是

焕然一新、干净明朗。志愿者们纷纷表

示，要以学雷锋月活动为契机，积极参

与各类志愿服务活动，大力弘扬雷锋

精神。

干净的钢丝床，锃亮的不锈钢栏杆，塑钢

的圆形水槽，有互相隔离的单独产房，有“育婴

室”，有育肥室，有供暖设施，这么高级的配备，

你一定以为这是大医院里的妇产科，其实，这

是蟒川镇核桃园村李志刚的养殖场猪舍。2月

23日下午 2时，记者在养殖场看到，李志刚就

像妈妈一样照顾着自己的三四百个“猪孩子”。

说起李志刚养猪的事儿，故事还真不少。蟒

川镇过去煤矿多，43岁的他 1991年初中毕业后

就开始到附近的煤矿打工，从一名矿工做起，经

过 23年的矿井历练，从河南到河北，成为管着

一百四五十号人的采煤队队长。虽然说做矿井

管理骨干风风火火，待遇也不低，但李志刚一直

想回家乡创业。“离家几百里，出去了 23年，还

是故土难舍、亲人难离，所以 2014年底回来过

春节，我决定不走了，就在家干。”

李志刚文化程度不高，却是个很有思路的

人，说话也是文文气气的。经过一番考察，他决

定在村子东南 3公里的杏山坡建一个品种猪

场。2015年中秋节过后，占地 15亩的养猪场

开始建设。“我弄啥事不好搁对，要弄就必须高

起点高标准，将来不能因为落伍再费事。”就这

样，他的养猪场严格按照无菌高效的现代化猪

场建设。2016年 5月 29日，经过半年多的建

设，一期 3栋猪舍建成投用，引进了 105头新

加系能繁母猪。为了做好防疫，他专门聘请了

两名防疫人员，并安排他们到河南农大培训。

尽管这样，创业之初还是发生了很多的波折。

这些母猪还没安顿好，就发生了小疫情，一下

子死掉了 4头，“当时快把我吓死了，好几天都

不敢睡觉，一直蹲在猪舍里，那时候真有一种

被判死刑的恐惧。如果疫情控制不了，很可能

要全军覆没，那可是要命的事啊！”幸亏发现及

时，疫情很快得到了控制，这也让李志刚第一

次深深地体会到了自主创业的艰辛和不易。

自从有了这个养猪场，李志刚就再也没回

过家，真的是“与猪吃住在一起。”“哪一个环节

招呼不好，都会出问题，一出问题就不是小事，

咱经不起折腾呀，所以啥事必须自己萦心。”媳

妇看他创业这么辛苦，后来也不声不响搬了过

来，子女们也都一有空就往养猪场跑。全家人

心往一处想，劲往一处使，精心的管理带来的

是养猪场不断地“添丁进口”，目前他的养猪场

通过自繁自养已发展到能繁母猪近 200头、育

肥猪 370头。

记者当日下午在他数十米长的育肥猪舍

里看到，干净的猪舍用铁围栏分割成一个个七

八平方大小的“单间”，每个单间分养有四五头

生猪，个个毛色发亮、体格健壮，以能繁母猪为

多。李志刚说：“这样大的活动空间便于母猪的

生长发育，同时有助于母猪的生育期提前到

来。只有这栋育肥棚经过消毒后可以进来参

观，其它两栋的产房、保育棚是严禁外人进入

的，养殖一点也马虎不得。”

说到新年的打算，李志刚微微一笑说：

“370 头育肥猪到今年六七月份就可以出栏

了，两年的辛苦马上就可以见到效益了，按目

前的市场行情，效益应该不错。这两年来村两

委会从当初协调用地到中间大小事都无私帮

助我，所以下一步我想等初见成效后，成立一

个养殖合作社，利用合作社加农户的方式，带

动更多的乡亲们致富，这也是我当时回到村里

创业的初衷。” 郭营战 关莉燕 马鹏亮

“猪妈妈”李志刚
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3月 5日，志愿者们在市学雷锋志愿服务活动启动仪式上签名。李刚 摄

本报讯 （记者 梁杨子 通讯
员 毛文菲） 为了深入开展海绵城
市建设，为海绵城市建设积累更加翔
实的数据和资料，3月 4日，我市海
绵办工作人员利用周末休息时间，冒
雨对朝阳路、南环路、广成路、丹阳
路、西环路、望嵩路等城市主要道路

积水点进行巡查和统计，深入了解积
水位置、积水原因和积水量，针对问
题研究整治方案。

在巡查海绵城市道路积水点的
同时，海绵办工作人员还深入万基
花园、香榭世家、世纪华庭、上宅公
馆等居住小区，仔细查看居住区的

地表径流和雨后积水情况。为我市
海绵城市建设（改造）积累详尽的
数据和资料。

目前，已完成广成路、丹阳路、万
基花园、上宅公馆等道路和小区的积
水点普查工作，为我市海绵城市建设
打下坚实基础。

海绵办人员冒雨寻积水点

陈天富会见万达集团和中建一局客人
本报讯 （记者 李红涛） 3月 6日，市委书记陈天富

会见了万达商业地产发展中心北方区域副总经理王文建、万

达郑州城市公司总经理宁军、中建一局集团有限公司副总经

理郝建成一行，就汝州万达广场项目建设进行了深入洽谈。

副市长焦慧娟参加会见。

陈天富会见中交天航环保工程有限公司客人
本报讯 （记者 李红涛） 3月 6日，市委书记陈天富

会见了中交天航环保工程有限公司副总经理、河南办事处主

任黄建国，中交天航环保工程有限公司副总经理王双喜一

行，双方就北汝河深度治理相关项目建设进行了深入洽谈。

副市长焦慧娟参加会见。

陈天富会见朝川焦化董事长任云亮
本报讯 （记者 李红涛） 3月 6日，市委书记陈天富

会见了中国平煤神马集团平顶山朝川焦化有限公司董事长

任云亮一行，就朝川焦化相关项目建设进行了深入交流。

市领导李运平、姚军柱参加会见。

本报讯 （记者 吴伟伟 通讯
员 连标兵） 一年之计在于春。3
月 5 日，记者从市国税局获悉，该局
紧紧围绕市委七届三次全会精神，通
过多种措施，加大税收力度，抓早抓
好税收收入，为全年收入目标打好基
础。

市国税局分解细化目标任务，将
税收目标任务细化分解到税务分局

及相关业务科室，落实到个人，强化
主体责任，压实税收责任。加大税收
整治力度。紧紧围绕重点税源，组织
开展全方位税源调查分析，加强部门
信息比对，进一步澄清税源底子；密
切关注营改增后新产业、新业态发展
特点，紧盯税源管理薄弱环节；强化
组织收入全过程分析监控，密切监控
组织收入进度，开展收入预警分析；

科学把握重点行业、重点税源发展特
点，及时预判发展变化，提升税收收
入管理的前瞻性和主动性。堵漏增收
形成合力。各业务部门逐税种、逐行
业、逐地区分析查找征管漏洞，上下
联动，综合运用风险管理、评估核查、
税务稽查等手段，不断加大评估稽查
及欠税清缴力度，严厉打击虚开骗税
行为，挖潜增收。

市国税局加大力度抓税收


